

Sächsische Dorfzeitung und Elbgauzeitung

mit Loschwitzer Anzeiger

Postfach-Dienststelle: Amt Dresden Nr. 31302
Eid. Nr.: Elbgauzeitung Blasewitz

Dienst-Rente: Stadtamt Dresden, Große Poststraße Nr. 666
Postleitzahl-Nr.: Nr. 512 Dresden

Tageszeitung für das östliche Dresden und seine Vororte.
Dieses Blatt enthält die amtlichen Bekanntmachungen des Rates zu Dresden für die Stadtteile Blasewitz, Loschwitz, Weiher Hirsch, Bühlau, Rochwitz, Wachwitz und Laubegast (II. und III. Verwaltungsbezirk) der Gemeinden Niederpöhlitz, Hosterwitz, Pillnitz, Weißig und Schönsfeld, sowie die Umtshauptmannschaft Dresden.

Verlag: Elbgau-Buchdruckerei und Verlagsanstalt Hermann Dreyer & Co., Dresden-Blasewitz. - Verantwortlich für Lokales Carl Dräse für den übrigen Inhalt Eugen Werner beide in Dresden.

Einzigartig mit den Beilagen: Amt. Freimarkt und Kurkarte, Ugrar-Warte, Radio-Zeitung. Nur ein Viertel-
monat. 30 Pf. Drägerlohn durch die Post ohne Zulage erhältlich monatl. M. 2., einschl. 30 Pf.
postab. Für Fälle von Gewalt, Krieg, Streit u. s. w. bei der Bezeichner keinen Aufprall auf
Lüder, bzw. Rüdigerberg, d. Zeitung ob. Rückzahl. d. Lenzberg. Dr. Clemens Landgraf
Jahres. Dresden-Friedrich. Der unverzichtbare Planm. ist Rück. beizufügen. Für Anzeigen,
die durch eine Werbung ausgeschlossen werden, kann eine Beratung bez. d. Richter nicht übernommen.

Redaktion und Expedition
Blasewitz, Loschwitzer Str. 4
94. Jahrgang

Nr. 286

Mittwoch, den 7. Dezember

1932

Der 7. Nachkriegs- Reichstag ist eröffnet

Als Auftakt ein Vorstoß
gegen Hindenburg

Der Reichstag, der aus den Wahlen vom 1. November hervorgegangen ist, wurde am Dienstagmittag um 8 Uhr bei dicht befülltem Sitzungssaal, überfüllten Tribünen und vollbesetzter Diplomatenloge durch den Reichspräsidenten, den nationalsozialistischen Chef General a. D. von Eichmann, eröffnet.

General Eichmann war zum Unterschied von den anderen nationalsozialistischen Abgeordneten nicht in der Parteiausstattung, sondern in voller Uniform,

er vollzog die Eröffnung mit einer längeren Rede, in der er ausführte, die Nationalsozialisten hätten gehofft, daß der Reichspräsident nach dem Jahresbeginn fruchtbare Experimentierungen der befreirende Tod werde einzutreten, den Führer der stärksten politischen Bewegung mit der Führung der Regierung zu betrauen. Statt dessen habe man mit Hitler ein parlamentarisches Scheingefecht geführt; man habe ihm, um ihm nicht die Macht überlassen zu müssen, unerfüllbare Bedingungen gestellt. (Unterruhe im Saal.)

für den Feldmarschall, der Deutschland im Kriege die Rettung gebracht habe, handelt es sich heute um wichtigeres als den Marschallstab, darum nämlich von unserem Volke den Fluch zu nehmen, der es der Verzweiflung und dem Bolschewismus preisgegeben.

Obwohl der Redner bereitstehe, wenn es um die Rettung des Volkes gehe, dürfen bei der Regierungsbildung keinerlei Rücksichten auf bestimmte Gesellschaftsschichten und Parteien oder gar auf eine auswärtige Macht genommen werden.

Die Schlussrede des Redners gehen in dem heiteren Lärm fast vollständig verloren. Es wird mit dem Namensaufruf begonnen, nach dem Namensaufruf wird das Schreiben verlesen, in dem Reichskanzler von Schleicher seine Ernennung und die Zusammenstellung der neuen Regierung mitteilt. Der Alterspräsident stellt mit, daß nach der Zahlung 566 Abgeordnete anwesend sind, das Haus also beschlußfähig ist. Nationalsozialisten und Kommunisten beantragen, daß die zurzeit in Ost befindlichen kommun. und natl. Abgeordneten freigesetzt werden. Abg. Torgler (Komm.) beantragt Aufhebung der Burgfriedens-Notverordnung. Abg. Dittmann (Soz.) fordert vor, die Fülle der wegen Totschlag und Bombenlegung verhafteten naftoz. Abgeordneten den Geschäftsförderungsanschluß zu überweisen. Dr. Eick (Nat.) widerspricht nun auch der vorläufigen Haftentlassung der Kommunisten.

Präsidentenwahlen

Alterspräsident Eichmann erklärt

Eintritt in die Präsidentenwahl. Dr. Eick schlägt Abg. Goering zum Reichspräsidenten vor. Die Abg. Dittmann (Soz.) und Remmeli (Komm.) benennen als Gegenkandidaten die Abg. Löbe bzw. Torgler. Von den Deutschen Nationalen ist als Kandidat Abg. Gräß aufgestellt, dessen Nominierung im Raum unverständlich geblieben war.

Bei der Wahl erhält Abg. Goering 279 Stimmen und ist somit im ersten Wahlgang gewählt, da die absolute Mehrheit 273 Stimmen beträgt.

Reichspräsident Goering dankt dem Alterspräsidenten v. Eichmann für seinen Dienst an der Volksvertretung.

Der Reichspräsident wendet sich gegen die Herauswürdigung des Parlaments durch die Regierung.

abgegebenen gültigen Stimmen erreichte. Die Stichwahl zwischen den Abg. Löbe (Soz.) und Rauch (Bav. Sp.) ergab die

Wahl des Abg. Rauch (Bav. Sp.) mit 255 Stimmen zum zweiten Vizepräsidenten.

Auch bei der Wahl des dritten Vizepräsidenten des Reichstags muhte Stichwahl erfolgen, und zwar zwischen dem von den Nationalsozialisten vorgeschlagenen Abg. Dr. Hugo Eick (Cent.) und dem Abg. Löbe (Soz.). In der Stichwahl erhielten beide Kandidaten je 206 Stimmen. Die Entscheidung muhte nach den Bestimmungen der Geschäftsförderung durch das Gesetz erfolgen, daß unter allgemeiner Spannung durch den amtierenden Vizepräsidenten Eick abgestimmt werden müßten. Goering-Schlusssatz lautet: „Ich trete mein Amt als Dienst am deutschen Volke.“

Es folgt die Wahl des ersten Vizepräsidenten, wobei der nationalsozialistische Abg. Eick den Abg. Eick (Cent.) in Vorschlag bringt. Diesem Vorschlag schließt sich der sozialdemokratische Abg. Löbe an. Die Kommunisten schlagen Torgler vor.

Gewählt wird mit 445 Stimmen der Abgeordnete Eick.

Bei der Wahl des zweiten Vizepräsidenten erbrachte der erste Wahlgang sein Ergebnis, da einer der Kandidaten die Mehrheit der

gelebt, und zwar gegen die Stimmen der Sozialdemokraten und Kommunisten. Die Nationalsozialisten haben sich damit die in dem Antrag der SPD zum Ausdruck gekommene Kampfsolidarität für Mittwoch gegen die Regierung nicht zu eigen gemacht.

Der Reichstag wird sich am Mittwoch daher nur mit den Gesetzentwürfen über die Stellvertretung des Reichspräsidenten und die Aenderung des sozialpolitischen Teils der Notverordnung vom 4. September, ferner mit Anträgen zur Amnestie, Arbeitsbeschaffung und Winterhilfe beschäftigen.

Angemeldete Entstremung zwischen Deutschen Nationalen und Nationalsozialisten

Zum Verlauf der Wahl des Reichstagspräsidenten teilt die deutsche nationale Reichstagsfraktion mit:

Im Anschluß hieran fand eine Geschäftsförderungsaudhörsche über die Feststellung der Tagesordnung statt die die Mittwochssitzung statt.

Ein kommunistischer Antrag, die Missbrauchsanklage gegen die Reichsregierung auf die Tagesordnung zu legen, wurde gegen die Antragsteller abgelehnt. Auch ein sozialdemokratischer Antrag, die Entgegennahme einer Regierungserklärung auf die Tagesordnung zu legen, wurde abgelehnt.

Zum Verlauf der Wahl des Reichstagspräsidenten teilt die deutsche nationale Reichstagsfraktion mit:

Die vorige kurze Reichstagssitzung hat die Unregelmäßigkeit des Herrn Goering als Reichstagspräsidenten erwiesen. Trotzdem hätte die deutsche nationale Fraktion der Wahl des von der bürgerlichen Fraktion vorgeschlagenen Kandidaten zugestimmt, wenn die Nationalsozialisten ihrerseits die Gewähr gegeben hätten, daß sie den von der deutschen nationalen Fraktion vorgeschlagenen langjährigen und verdienten Vizepräsidenten Groß wiederum wählen würden.



Eine Aufnahme von der geistigen ersten Reichstagssitzung; auf dem Präsidentenstuhl Alterspräsident General Eichmann.